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El gobernador Díaz 
reconoció la 
complejidad que 
significará maniobrar 
el presupuesto en 
2025, considerando 
los compromisos ya 
adquiridos a través 
de los convenios de 
programación. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felipe.cuevas(adiarioelsurcl 

sta semana, La Moneda in 
Ejes al Parlamento el pro- 

yecto de ley de Presupuesto 
dela Nación parael año2025,con 
ejes centrados tanto en la inver- 
siónen infraestructura, seguridad 
y ayuda social, con un alza de un 
2,7% respecto al de este año. 

Anivel de los gobiernos regio 
nales(Gore), el aumento alcanza 
en promediocerca de un7%, cifra 
que según los cálculos del Gore 
Biobío aumenta en un 119%enel 
tem de iniciativas de inversión, 
pasando de $111 mil millones a 
$123 mil millones para 2025. 

Sin embargo, los números no 
son los mejores para la adminis- 
tración liderada por Rodrigo Dí. 
az, y advierten que puede haber 
un impacto tanto para las inicia- 
tivas en curso como también pa- 
ra la herencia que recibirá el go. 
'bernador que asumaeel próximo 6 
de enero tras los comicios de oc 
tubre y una posible segunda vuel 
ta en noviembre. 

“La verdad esque en generallos 
montos varían extremadamente 
poco desde la indicaciónoriginal 
que hace la Dirección de Presu- 
puesto a lo que definitivamente 
apruebeel Parlamento”, indicó la 
máxima autoridad regonal, jun 
toconsolicitar quese levantenal- 
gunas restricciones en el gasto 
quesurgieron luego de explotado 
ante la opinión pública y la justi- 
cia el Caso Convenios en todo el 
país. 

PREOCUPACIONES 
Al ahondar en los indicadores, 

que dan cuenta de una cifra glo 
balde $133 mil millonesconside: 
tando todos los ítems de la admi: 
nistración,el gobernador Rodrigo 
Díaz reconoció que “mi primera 
impresión respecto a la propues 
ta del Ministerio de Hacienda al 
Congreso esque estimoquees po- 
co dinero, ya que nosotros aspira 
mos a una cifra que anduvieraso: 
bre los $160 mil millones y lo es- 
timábamos por varias razones”. 

Junto a ello, recordó que “tene 
mos cartera de proyectos, donde 
luego de tres años de trabajo he 
mos logrado construir una base 

    

Descle las oficinas de avenida Prat reconocieron que la Dipres ha mantenido una tendencia respecto a la entrega de dineros. 

Dipres ingresó en el proyecto de ley $35 mil millones menos de lo solicitado 

Presupuesto: Gore advierte que 
nueva administración deberá 
“priorizar el gasto de inversión” 
LEGISLADORES COMPROMETEN GESTIONAR RECURSOS 

La diputada PC María Candelaria Acevedo indicó que insistirécon 
dl Ejecutivo para que los dineros que llequen hasta el Gore local se- 
an todavía más, considerando las múltiples necesidades de la zona, 
siendo sumamente necesario que la inversión pública pueda darle 
tun mayor dinamismo a la economía local, tal como lo ha expresa: 
doel Gobierno a través del Plan de Inversión para Biobío”. El sena- 
dor PSGastón Saavedra, en tanto destacó los esfuerzos del nivel 
central "Los dineros se deben destinar a prioridades regionales co- 
mola empleabilidad, la certificación laboral y elapoyo alaspymes”. 

de distintas iniciativas de inver 
sión que permitan desarrollar el 
Plan Más Movilidad -por medio 
de unaserie de convenios de pro- 
gramación-, entre ellas obras en 
unaserie de calles, conexiones fe: 
rroviarias, y así poder desarrollar 

infraestructura en distintas co- 

munas. Entonces estimamos que 
espoco dinero, y ojalá enel trans 
curso de la discusión se pueda 
materializar ese avance”. 

El administrador regional 
Iván Valenzuela en tanto puso el 

mil millones de pesos 
son los que destinó la 

Dipres para el Gobierno 
Regional, $35 mil millones 
menos de lo solicitado. 

foco en que “si bien el presu 
puesto crece, pero no lo sufi 
ciente para avanzar en el desa 
rrollo sostenible de la Región, 
plasmado en la Estrategia Regio 
nal de Desarrollo”. 

“El presupuesto 2025 solicita- 

Proyecto tendrá un costo de $5.121 millones y será terminada en el primer trimestre de 2026 

Entregan terrenos para el inicio de 
obras de nueva comisaría de Yumbel 
La iniciativa contempla un inmueble de dos pisos, con estructura de hormigón armado, 
arquitectura bajo estándar de eficiencia energética e imagen corporativa institucional. 

Significativos pasos han dado 
el Ministerio de Obras Públicas y 
Carabineros para la construc- 
ción de la nueva comisaría de la 
institución en Yumbel, con la re- 
ciente entrega de terrenos para 
levar adelante la construcción 
que tendrá un costo de $5.121 
millones y se esperasea entrega- 
daa inicios de 2026. 

El seremi de Obras Públicas, 
Hugo Cautivo, indicó que “junto 
ala dirección de Arquitectura en- 
tregamos terrenos a la empresa 
constructora que edificará la nue 
va Comisaría de Yumbel, lo que 
sin duda responde a una necesi- 
dad que tenía la comunidad. Es 
una obra que se enmarca en el 
Plan de Infraestructura Policial 
que impulsamos desde el minis- 
terio en miras de nuestro compro- 
miso por dotar de mejor infraes- 
tructura en el ámbito de seguri 
dad habilitante”. 

El director regional de Arqui- 
tectura, Juan Andrés Vega, en 
tanto detalló que “la obra con 
siste en demoler el edificio ac- 
tual y construir una nueva edi- 
ficación moderna y sustentable 

En paralelo se tramita la 

licitación de la tenencia de 

Florida, la futura comisa- 

ría de Hualpén y la tenen- 

cia en Monte Águila. 

Región del 
Biobío 

Autoridades firmaron el convenio de trabajo para concretar en catorce meses las obras. 

de 2.280 metros cuadrados, con 
una inversión de aproximada- 
mente $5.100 millones. El pro 
yecto se completará en catorce 
meses y busca mejorar las insta- 
laciones para Carabineros en la 
comuna”. 

Las autoridades detallaron 
que el proyecto considera el de: 
sarrollo del proyecto y obra si- 
multáneamente con una super 
ficie total construida 2.183 me- 
tros cuadrados (anteproyecto) y 
2.2292,3 metros cuadrados (pro- 

yecto ofertado), en dos pisos, es- 
tructura de hormigón armado, 
arquitectura bajo estándar de 
eficiencia energética e imagen 
corporativa institucional, para 
acoger el incremento de recur 
sos humanos y logístico. 
Asimismo, contempla oficinas, 

calabozos, área administrativa 
con recintos de servicios y obras 
exteriores. Además, se considera 
laadquisiciónde equipamiento y 
equipos. 

Desde la cartera sumaron que 

    
actualmente se encuentra en 
desarrollo delicitación la tenen- 
cia de Carabineros de Florida, 
mientras que en el mismo pro 
ceso se encuentra la futura co- 
misaría de Hualpén y lo que se 
rá la tenencia de Monte Águila, 
en Cabrero. 

Además, en desarrollo de obra 
se encuentra la Escuela de Forma- 
ción de Carabineros, grupo Con- 
cepción, cuya entregase proyecta 
para el segundo semestre de este 
año. 

do fue de $168 mil millones y si 
bien el monto entregado es ma- 
yor a la tendencia esperada que 
eran $118 mil millones, obliga a 
priorizarel gastoeniniciativas de 
inversión que busquen resolver 
lasnecesidades más urgentes que 
tiene le Región”, añadió, con mi- 
ras a la definición electoral de 

¡énlidere la nueva administra 
ción del Gore. 

  

  

GESTIONES 
En ese contexto, el goberna- 

dor Díaz abordó en un viaje a 
Valparaíso este miércoles una 
serie de propuestas que entregó 
al presidente de la Cámara Alta, 
José García Ruminot(RN), junto 
al senador PS de la zona Gastón 
Saavedra. 
“Hemos presentado una serie 

La actual ley ha puesto algunas 

restricciones muy pertinentes 

destinadas a cuidar el buen uso 
de los recursos públicos. Pero 

algunas son restrictivas para la 

ejecución o implican hacer un 

doble trámite”. 

Rodrigo Díaz, 
gobernador regjonal 

Si bien elmonto entregado es 

mayor a la tendencia esperada, 

obliga a priorizar el gasto en 

iniciativas de inversión que 
busquen resolver las 

necesidades más urgentes que 

tiene le Región”. 

Iván Valenzuela, 
administrador regional 

deindicacionesque nos permitan 
ocupar el dinero, porque una co- 
sa es que se nosentregue dinero y 
otra cosa es que las mismas nor- 
mas que contiene la ley de presu- 
puesto permitan ejecutarlo ade- 
Cuadamente”, contó la autoridad. 

Junto a ello, recordó que “du- 
ranteesteaño, la actual ley de pre- 
supuesto ha puesto algunas res- 
tricciones muy pertinentes desti- 
nadas a cuidar el buen uso de los 
recursos públicos. Pero algunas 
de las normas que se han señala- 
do son restrictivas para la ejecu- 
ción, implican el doble trámite, 
hacen más difícil ocupar adecua: 
damente los recursos públicos”. 
Conesascomplejidades deberá 

lidiar quién asuma como futuro 
gobernador ainicios del próximo 
año, considerando que hay mon- 
tos ya destinados tanto para la 
concreción del festival Rock en 
Conce (REC), el Campeonato 
Mundial de Rally o el financia- 
miento de iniciativas como la 
operación del CityLab Biobío y las 
obras del plan Más Movilidad. 

Eljefe comunal está fuera de funciones por su reelección. 

Tribunal desestimó solicitud de cambio de fecha 

  

Puerto Coronel: defensa 
de Chamorro pidió 
aplazar formalización 
El abogado Waldo Ortega esgrimó 
dificultad por su rol en otras causas, 

Enlas últimas horas, se cono- 
ció que la defensa del alcalde de 
Coronel Boris Chamorro —hoy 
fuera de sus funciones para 
afrontar la campaña electoral- 
solicitó formalmente postergar 
la formalización porel delito de 
cohecho en la causa Puerto Co- 
tonel agendada para el lunes 7 
de octubre, 

Enlasolicitud, la defensa lide- 
ada porelabogado WaldoOrte- 
ga, esgrimió que “soy defensor 
de confianza en dos causas más 
quetienenaudiencia fijada para 
las mismas fechas en las cuales 
debo comparecer ante este tri- 
bunal, siendo la presente causa 
además de particular compleji- 
dad y extensión, la que sin duda 
tendráal menos72 horas de du- 
ración", detallando que dichas 
audiencias se desarrollarán en 

Talagante y Concepción. 
Sin embargo, la Solicitud fue 

rechazada por parte del tribu 
nal y pese a que se ha conocido 
que el jefe comunal fuera de 
sus funciones por la ley electo- 
ral-intentará apelar por proble- 
mas de salud de su defensa, los 
antecedentes de la causa dan 
cuenta de que la audiencia síse 
llevará a cabo en los términos 
inicialmente establecidos. 

En esta causa también serán 
formalizados el concejal Eduar- 
do Araya (PS) por el delito de 
cohecho, además de Javier 
Anwanter, Hernán Romero, 
Eduardo Hartwig y Daniel Cha- 
morro porel delito de adminis- 
tración desleal, sumado al deli- 
to de sobomno para los casos de 
Daniel Chamorro, Víctor Oliva- 
res y Eduardo Hartwig.
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